

---

# Protokoll der Fachschaftssitzung ETiT

**Protokollant** Frederik Bous

**Anwesend** Anna P., Christopher D., Dominik R., Philip G., Tobias M., Frederik B. Julian K., Nicklas K.,

**Gäste** Michael G., André H. (Fachschaftenreferent des AStA<sup>1</sup>)

**Datum** 18.11.2013 18:00–19:15

## Tagesordnung

---

<b>1 Post</b>	<b>1</b>
<b>2 Termine und Aufgaben</b>	<b>1</b>
2.1 Termine	1
2.2 Aufgaben	1
2.3 erledigte Aufgaben	2
<b>3 Berichte</b>	<b>2</b>
3.1 Tag der Lehre	2
3.2 BuFaTa <sup>2</sup>	2
<b>4 Besuch des Fachschaftsreferenten des AStA</b>	<b>2</b>
<b>5 Protokolle</b>	<b>2</b>
<b>6 Brief an Kanzler Efinger</b>	<b>3</b>

---

## 1 Post

keine

## 2 Termine und Aufgaben

### 2.1 Termine

- 4. Dezember 2013: Glühwein der Fachschaften iST und Mec
- 6. Dezember 2013: Glühwein
- 7. Dezember 2013: Keksbaken
- 9. Dezember 2013: Besuch von Herrn Schürr
- 10. Dezember 2013: Glühwein
- 11. Dezember 2013: Glühwein
- 12. Dezember 2013 18:00: Feuerzangbowle
- 16. Dezember 2013: Besuch von Katharina Bolte
- 19. Dezember 2013: Weihnachtsfeier der Fachschaften iST und Mec

### 2.2 Aufgaben

**Aufgabe:** OWO Dokumentation (Philip)

**Aufgabe:** Fotoplakat neu machen (Frederik)

---

<sup>1</sup>Allgemeiner Studierendenausschuss

<sup>2</sup>BundesFachschaftenTagung

---

## 2.3 erledigte Aufgaben

keine

## 3 Berichte

### 3.1 Tag der Lehre

Dominik, Jan und Chris waren auf dem Tag der Lehre und hatten nachmittags Workshops besucht. Auf dem Workshop zum e-learning ist rausgekommen, dass das Open Learn Ware an der TU Darmstadt aus Kostengründen abgeschafft wird. Es wurde angeregt ein Klickersystem in den Vorlesungen einzurichten, welches allerdings nicht von der TU gewünscht wird. Ein Fachbereich hatte vorgeschlagen, dass man eine neue Veranstaltungsmethode einführen könnte, bei der Studenten die Vorlesung halten sollen. Im Allgemeinen waren die Workshops sinnvoll, aber viel zu kurz. Die Themen wurden nur kurz angesprochen und nicht ausdiskutiert. Abends war außerdem die Verleihung des Athenepreises. Jan ist aufgefallen, dass der Fachbereich Maschinenbau sich sehr viel mehr um seine Studierenden kümmert. Insbesondere gibt es dort viele innovative, neue Lehrmethoden.

### 3.2 BuFaTa<sup>3</sup>

Jan war vorletztes Wochenende auf der BuFaTa der Elektrotechnik Fachschften in Graz. Es waren etwa 80 Teilnehmer und auch Studierende aus Österreich und aus der Schweiz anwesend. Die Workshops waren sehr produktiv, insbesondere zu Klausureinsichten. Von uns wurde das Thema Zivilklausel eingebracht.

Die nächste BuFaTa wird im Mai in Berlin stattfinden. Es wäre schön, wenn einige weitere Studierende teilnehmen. Jan sucht einen Nachfolger. Es ist geplant, dass die BuFaTa im nächsten Winter in Darmstadt stattfinden soll und von uns ausgerichtet wird. Die Planung wird bald schon beginnen müssen. Jan und Stephan fühlen sich für die Organisation verantwortlich, aber es wäre gut, wenn sich weitere Personen beteiligen.

## 4 Besuch des Fachschaftsreferenten des AStA<sup>4</sup>

André H., einer der Fachschaftenreferenten des AStA, ist zur Fachschaftssitzung gekommen, um sich vorzustellen. Zuerst hat er sich über die aktuellen Aktivitäten erkundigt. Wir sind unter Anderem auf das Nachwuchsproblem zu sprechen gekommen. André hat z.B. eine Grillfeier vorgeschlagen, um Studierende über die Fachschaft zu informieren.

André freut sich über die rege Beteiligung der Fachschaft Elektrotechnik an der FSK<sup>5</sup>.

Von unserer Seite wurde gewünscht, dass sich der AStA darum kümmert, dass sich alle Fachschaften regelmäßig an der FSK Teil nehmen. Einige Fachschaften waren seit langer Zeit nicht mehr bei der FSK anwesend.

André hat darauf hingewiesen, dass beim AStA wenige Finanzanträge eingereicht werden, so dass viel Geld nicht genutzt wird. Deshalb sollen die Fachschaften mehr Finanzanträge stellen. Wahrscheinlich werden wir beim Umzug ins S3|10 einige Kosten haben, die wir uns vom AStA bezahlen lassen könnten.

Bei weiteren Fragen kann man sich an [fachschaften@asta.tu-darmstadt.de](mailto:fachschaften@asta.tu-darmstadt.de) wenden.

## 5 Protokolle

Dominik hat sich geärgert, dass die Protokolle nicht aktuell auf der Homepage hochgeladen wurden. Die Sache hat sich in so fern erledigt, da Philip die Protokolle heute morgen hochgeladen hat. Außerdem hatte Dominik kritisiert, dass die Protokolle nicht ins SVN geladen wurden, was Philip zurückgewiesen hat.

---

<sup>3</sup>BundesFachschaftenTagung

<sup>4</sup>Allgemeiner Studierendenausschuss

<sup>5</sup>Fachschaftenkonferenz

---

## 6 Brief an Kanzler Efinger

Unser Fachbereich wird morgen seinen Beschwerdebrief an den Kanzler abschicken, in dem der Zustand der Hörsäle kritisiert wird. Dominik ist der Meinung, dass die Formulierungen zu weich sind und wir als Fachschaft selbst noch einen Brief schreiben sollten. Dominik hat bereits einen Entwurf aufgesetzt, den wir nun gemeinsam fertig machen wollen. Sollte der Fachbereich wirklich seine momentane Fassung des Briefs verabschieden, werden wir uns zusammensetzen und möglichst in einer Woche unseren eigenen Brief verschicken.